
Foz do Iguaçu, no Oeste. A mi-
nistra da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, Tereza Cris-
tina, e o secretário de Estado da 
Agricultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara, também 
acompanharam o evento, que 
reúne aproximadamente 1.400 
pessoas em formato presencial 
e online.
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Foram 444 carteiras de 
identidade emitidas durante 
os três dias do Paraná Cida-
dão, que aconteceu no fi nal de 
outubro e trouxe vários servi-
ços gratuitos à população. As 
carteiras de identidade já estão 
disponíveis na Prefeitura Mu-
nicipal, e podem ser retiradas 
das 8h às 12hrs e das 14hrs às 
18hrs. Para retirá-las, basta 
levar o número de protocolo 
entregue no dia do evento. 
Menores de idades precisam 
estar acompanhados do pai 
ou da mãe com documento de 
identifi cação.

O  mu n ic í pi o  d e 
Goioerê foi um dos 
premiados no concur-
so Agrinho 2021. A 
conquista veio através 
do estudante Matheus 
Henrique  de  Pádua 

Silva, do 6º ano da Es-
cola Estadual Ribeiro de 
Campos, que ficou com 
a terceira colocação na 
categoria Redação do 
Ensino Fundamental II.
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Cidadãos devem buscar os RGs 
emitidos durante o Paraná Cidadão

Projeto Amar entrega enxoval de bebês
 para futuras mamães em Rancho Alegre

Goioerê é premiado no concurso Agrinho
 com aluno da Escola Ribeiro de Campos

O prefeito Aristeu Ceniz 
e o secretário de Assistên-
cia Social, Rodrigo Santos, 
fi zeram nesta quinta-feira, 
a entrega de enxovais de 
bebês para futuras mamães 
de Rancho Alegre D’Oeste.

PCPR alerta mulheres 
sobre importância 
da manutenção da 
denúncia contra 

agressores

Governo do Paraná reafi rma parceria com iniciativa
 privada para aumentar produção de pescados

O vice-governador Darci 
Piana reforçou que o Governo do 
Paraná é parceiro da iniciativa pri-
vada para promover o crescimen-
to ainda mais rápido da cadeia de 
pescados no Estado. A declaração 
foi dada nesta quarta-feira (24), 
na sessão de abertura ofi cial da 
III International Fish Congress 
& Fish Expo Brasil 2021, que 
acontece até esta sexta (26) em 

Atendimentos 
emergenciais nas 

rodovias do Paraná 
serão concentrados 
nos números 191, 

193 e 198
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Projeto Amar entrega enxoval de bebês
 para futuras mamães em Rancho Alegre

O prefeito Aristeu 
Ceniz e o secretário 
de Ass is tência So-
cial, Rodrigo Santos, 
fizeram nesta quinta-
-feira, a entrega de 
e nxovai s  de  be bês 
para futuras mamães 
de  Ra n c ho Al eg r e 
D’Oeste.

Os kits de enxovais, 
contendo vestuário, 
a l é m  d e  p r o d u to s 
de banho, higiene e 
limpeza, fazem parte 
do programa Amar, 
de s e nv olv id o  pe lo 
CRAS, com o obje-
t ivo  de a te nde r as 
gestantes inscritas em 
programas sociais do 
município.

De acordo com o 
pref ei to  A ris teu ,  a 
ação é das mais im-
portantes, pois busca 
a ju da r  q ue m r e a l -
mente precisa. “Es-
te s  e nx o va i s  c h e -
gam em boa hora e 

de apoio, recebendo 
informações, orienta-
ções e se integrando 
à s  mu lhe re s  n es se 
momento tão  espe-
cial em suas vidas.
“Estão de parabéns 

as profissionais  do 
CRA S,  que  or ie n-
tam es tas gestantes 
e também as futuras 
mamães, que foram 
agr acia da s  com os 
enxovais”, citou ele.

O secretário Rodrigo fez a entrega dos kits de enxovais

PCPR alerta mulheres sobre importância da
 manutenção da denúncia contra agressores

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) alerta mulheres para 
a importância da manutenção 
da denúncia contra agressores 
e o comparecimento à delega-
cia, quando chamada, durante 
a investigação. O registro 
da ocorrência é o primeiro 
passo para a instauração de 
um inquérito, mas a colabo-
ração da vítima é necessária 
para a completa conclusão de 
um procedimento de polícia 
judiciária.

O dia 25 de novembro é 
lembrado como Dia Interna-
cional para a Eliminação da 
Violência contra as Mulheres. 
A data é um marco na investi-
gação de violência doméstica. 

Em Curitiba, ao analisar 
as denúncias relacionadas a 
vias de fato e lesão corporal 
registradas de forma online, 
apenas 30% das mulheres 
comparecem à delegacia 
para colaborar nas diligên-
cias. Quando se observa as 
investigações relacionadas a 
crimes contra a honra (injúria, 
calúnia e difamação) e ameaça 
o percentual é ainda menor, 
não chegando a 10% de co-
laboração das vítimas após o 
registro inicial de boletim de 
ocorrência. 

A delegada Vanessa Alice 
explica que a ausência das 
vítimas impacta diretamente 
na continuidade do inquérito. 
“Nós procuramos as vítimas 
por diversas vezes e insis-
timos, mas notamos que as 
denúncias fi cam ‘presas’ ao 
calor do momento e acabam 
sendo arquivadas por falta de 
colaboração”, avalia.

O abandono à investiga-
ção permite que o ciclo da 
violência doméstica continue. 
Conforme a delegada, este 
costuma ser percebido em 
três estágios: tensão, explosão 
e lua de mel. No primeiro 
o agressor costuma dar os 
primeiros sinais de violência 
psicológica, depois comete 
violência física e, em segui-
da, se arrepende e se declara 
afetivamente à vítima. 

Após o registro da ocor-

rência ou ida à unidade po-
licial, geralmente, inicia-se 
a fase de “lua de mel”, que 
perdura até que o ciclo da 
violência doméstica reinicie.

“É comum nesse período 
notar que as vítimas não nos 
procuram ou mesmo querem 
retirar a denúncia contra o 
agressor. Além de responde-
rem por denunciação calu-
niosa, elas ainda se sujeitam 
a atribuir a culpa da agressão 
para si. Queremos lembrar às 
mulheres que casos graves 
de violência precisam ser 
investigados e punidos para 
que elas não se tornem futu-
ras vítimas de feminicídio”, 
alerta a delegada da PCPR.

Vias de fato, lesão corpo-
ral, estupro, importunação se-
xual, gravação e a divulgação 
de imagem íntima, e crimes da 
área patrimonial são crimes de 
ação pública incondicionada. 
Nesses casos, a legislação 
dispensa a representação da 
vítima. Uma vez registrada a 
ocorrência desses delitos, eles 
precisam ser investigados.

“É uma forma de observar-
mos também a autoestima da 
mulher. Na delegacia pode-
mos fazer os encaminhamen-

tos para serviços de amparo à 
vítima. A PCPR está, sempre, 
ao lado das vítimas”, garante 
Vanessa. 

DATA – A Organização 
das Nações Unidas (ONU) 
reconhece o dia 25 de no-
vembro, desde 1999, como 
o Dia Internacional para a 
Eliminação da Violência 
contra as Mulheres. A data 

foi escolhida em homena-
gem às irmãs Patria, María 
Teresa e Minerva Maribal, 
que foram tor turadas e 
assassinadas nesta mesma 
data, em 1960, a mando do 
ditador da República Do-
minicana, Rafael Trujillo. 
Elas eram conhecidas por 
“Las Mariposas” e lutavam 
por melhores condições de 
vida no país.

O dia 25 de novembro é lembrado como Dia Internacional para a Eliminação da Violência 
contra as Mulheres. A data é um marco na investigação de violência doméstica.

Encontro PSD
O PSD Nacional deu uma mostra de força política e união 

ao reunir mais de 3 mil fi liados, líderes, prefeitos, deputados 
e senadores durante encontro nacional da legenda realizado 
em Brasília. O partido deixou claro que pretende entrar na 
disputa pela presidência da República como protagonista. O 
partido quer ser uma alternativa ao eleitor – a chamada terceira 
via. O PSD do Paraná foi representado pelo deputado federal 
Ney Leprevost, um dos fundadores do partido, presidente do 
PSD de Curitiba e secretário de Justiça, Família e Trabalho 
do governo estadual.

Encontro PSD II
“O partido vai sim apre-

sentar um programa para 
o futuro do país. O Brasil 
precisa de solidariedade, 
de diálogo, de respeito. 
O Brasil precisa de li-
berdade e democracia”, 
disse Leprevost durante o 
discurso. O presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
é quem deve encabeçar a 
candidatura presidencial 
do PSD.

“Tem Saída”
A Assembleia Legislati-

va aprovou a redação final 
do projeto de lei 193/2019, 
do deputado Anibelli Neto 
(MDB), que busca fo-
mentar ações voltadas à 
promoção da autonomia 
financeira das mulheres 
em situação de violência 
doméstica e familiar. O 
projeto institui a campanha 
“Tem Saída” no Estado do 
Paraná. A proposta prevê 
alternativas na busca de 
autonomia financeira, es-
timulando a qualificação 
e capacitação profissional, 
ações e estudos com foco 
no empreendedorismo fe-
minino e propiciando me-
didas que visem a geração 
de emprego e renda para 
as mulheres que sofreram 
qualquer tipo de violência.

Não se sustenta!
O líder do governo na 

Câmara, deputado federal 

Ricardo Barros (PP) e ou-
tras quatro pessoas viraram 
réus em um processo na 
Justiça Eleitoral que apura 
um suposto esquema de 
pagamento de propinas e 
lavagem de dinheiro em 
contratos Copel. A defe-
sa do deputado Ricardo 
Barros informou que a 
denúncia não se sustenta. 
E, conforme declarou Bar-
ros, os depósitos citados 
pelo Ministério Público 
no texto são lícitos e estão 
declarados no imposto de 
renda dele ou das empresas 
que possui. 

Demanda
Em quase um mês de 

funcionamento, os aten-
d imentos no posto  da 
Defensoria Pública dentro 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná cresceram cinco 
vezes. Saltaram de dez em 
uma semana para dez por 
dia. “Nossa proposta aqui 
é que tudo que possa ser 
feito sem demandar um 
processo judicial, iremos 
realizar. Não vamos me-
dir esforços para fazer. E 
percebemos isso em 80% 
dos atendimentos nestes 
primeiros dias”,  come-
mora o defensor público, 
Matheus Munhoz, coorde-
nador de projetos especiais 
da Defensoria Pública do 
Paraná e que atua no posto 
de atendimento na Assem-
bleia Legislativa.

para quem realmente 
necessit a”, diz ele.
O secretário Rodrigo 
cita que através dos 
grupos de convivên-
cia, as gestantes vão 
t e c e nd o um a  r e d e 

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Cidadãos devem buscar os RGs 
emitidos durante o Paraná Cidadão

Foram 444 carteiras 
de identidade emitidas 
durante os três dias do 
Paraná Cidadão, que 
aconteceu no final de 
outubro e trouxe vários 
serviços gratuitos à po-
pulação.

As carteiras de identi-
dade já estão disponíveis 
na Prefeitura Municipal, 
e podem ser retiradas das 
8h às 12hrs e das 14hrs 
às 18hrs. Para retirá-las, 
basta levar o número de 

protocolo entregue no 
dia do evento. Menores 
de idades precisam estar 
acompanhados do pai ou 
da mãe com documento 
de identifi cação.

O Paraná Cidadão é 
um evento que existe para 
levar o Governo onde o 
povo está. Ele foi criado 
para dar um atendimento 
humanizado e personali-
zado aos cidadãos, facili-
tando o acesso a serviços 
públicos.No total cerca de 400 documentos foram feitos durante a feira em Goioerê

Goioerê é premiado no concurso Agrinho
 com aluno da Escola Ribeiro de Campos

O município de Goioerê 
foi um dos premiados no 
concurso Agrinho 2021. A 
conquista veio através do 
estudante Matheus Henrique 
de Pádua Silva, do 6º ano 
da Escola Estadual Ribeiro 
de Campos, que fi cou com 
a terceira colocação na ca-
tegoria Redação do Ensino 
Fundamental II.

Realizado pelo sistema 
Faep – Federação da Agricul-
tura do Estado do Paraná – o 
concurso deste ano teve como 
tema “Do campo à cidade: 
saúde é prioridade”, focando 
o bem-estar da comunidade 
escolar, com assuntos relacio-
nados à saúde física, mental, 
emocional e social, principal-
mente devido à pandemia do 
novo coronavírus.

A premiação foi entregue 
nesta quarta-feira, dia 24, 
durante solenidade realizada 
na sede do Sindicato Rural. 
“Uma conquista importante 
para o município, para a 
escola, alunos e professores. 

A prêmiação foi entregue na última quarta-feira

Parabéns ao estudante Ma-
theus e também à professora 
Eliana Cardoso”, disse a chefe 
do Núcleo de Educação, Tânia 
Henrique.

A chefe do Núcleo apro-
veitou a oportunidade para 
destacar e agradecer publica-
mente, cada professor e estu-

dante, pelo esforço que todos 
tiveram para, mais uma vez, 
fazer o programa acontecer. 
“A todos, os nossos parabéns 
e que venha uma nova edição 
do Agrinho”, comentou ela.

Ao participar da solenida-
de, o presidente do Sindicato 
Rural, Sérgio Fortis, destacou 

a importância do concurso. 
“É um concurso que trabalha 
com temas atuais e este ano, 
mesmo com as difi culdades 
da pandemia, professores e 
escolas mobilizaram seus 
alunos com maestria para 
desenvolver excelentes tra-
balhos”, disse.

Média de ocupação de leitos de UTI
 Covid é a menor em 19 meses no Paraná

A Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) registra neste mês 
de novembro a menor média de 
taxa de ocupação em leitos de 
UTI exclusivos para atendimen-
to à Covid-19 desde maio de 
2020. Segundo o levantamento 
da Regulação de Leitos do Pa-
raná, diariamente cerca de 34% 
das unidades estavam ocupadas 
na média do dia 1º ao dia 24. Em 
maio de 2020, a menor taxa até 
então, a ocupação foi de 35%.

A diminuição também pode 
ser observada com relação aos 
leitos clínicos, de enfermaria, 
dos casos moderados. Neste 
mês, a média diária de ocupa-
ção não ultrapassou 24%. O 

Paraná não registrava números 
tão baixos desde junho do ano 
passado. Esse balanço leva em 
consideração também a varia-
ção na quantidade de leitos e o 
fechamento de alguns espaços.

O secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, disse que os 
números são refl exos expres-
sivos da vacinação. “Para nós 
é motivo de alegria que estes 
leitos estejam cada vez menos 
ocupados, porque sabemos da 
angústia em precisar internar 
alguém sem saber se poderemos 
ver aquela pessoa novamente. 
Precisamos continuar vacinan-
do e avançando, são as vacinas 
que diminuem a gravidade da 

doença, salvam vidas e nos dão 
esperança de que em breve saire-
mos desta pandemia”, afi rmou.

HISTÓRICO – Desde a im-
plantação dos leitos exclusivos, 
em 26 de março de 2020, mais 
de 115,6 mil pacientes foram 
atendidos nestas unidades. A 
estratégia de criação dessa rede 
ocorreu 14 dias depois da confi r-
mação dos primeiros seis casos 
da doença no Estado, e teve por 
objetivo, separar os pacientes de 
outras doenças para evitar a dis-
seminação do vírus responsável 
pela Covid-19, além de reforçar 
a rede hospitalar já existente 
com a criação de mais leitos.

Em maio deste ano, o Paraná 
chegou a ter mais de 4,7 mil lei-
tos para atendimento à doença, 
sendo mais de 1,9 mil somente 
de UTI’s. Considerando que 
nos últimos 30 anos o Estado 
registrava 1.200 leitos de UTI 
gerais, com a implantação dos 
leitos exclusivos Covid, o Go-
verno praticamente criou uma 
segunda rede hospitalar em 
menos de um ano. 

Ainda para o enfrentamento 
à pandemia, o Governo do Es-
tado adiantou a entrega de três 
hospitais próprios, localizados 
em Guarapuava, Ivaiporã e 
Telêmaco Borba, destinando 
as unidades para atendimento 

exclusivo da doença. Em Gua-
rapuava foram abertos 40 leitos 
de UTI e 80 de enfermaria; em 
Telêmaco Borba, 23 UTI’s e 30 
enfermarias; e em Ivaiporã, 20 
UTI’s e 40 enfermarias.

“A ordem expressa do 
governador Ratinho Junior 
era que não construíssemos 
hospitais provisórios, de lona, 
chamados de hospitais de 
campanha. A orientação era 
que ampliássemos a Rede pró-
pria, otimizando os recursos e 
investindo de maneira efetiva e 
permanente, com isso, dobramos 
o número de leitos disponíveis 
no Estado e não tenho dúvidas 
de que centenas de vidas foram 
poupadas com isso”, afi rmou 
Beto Preto.

RETOMADA – Com o 
avanço da vacinação (65,41% 
da população imunizada com D2 
ou dose única) e a diminuição 
nos índices de casos, óbitos e 
ocupações de leitos, o Gover-

no do Estado, em conjunto 
com os gestores municipais e 
hospitalares, optou por desa-
bilitar cerca de 2,5 mil leitos 
exclusivos para retomada de 
procedimentos cirúrgicos eleti-
vos, além da disponibilidade de 
mais leitos para atendimentos 
de demandas gerais de urgên-
cia e emergência.

A desativação programada 
destas unidades tem aconte-
cido desde 8 de julho e até 1º 
de dezembro deve incluir pelo 
menos mais 795 leitos.

“Temos a confi rmação de 
que pelo menos 1,7 mil leitos 
clínicos já retornaram para 
a rede, alguns foram trans-
formados em UTI’s, outros 
destinados para atendimento 
geral, e aguardamos novas 
defi nições, em conjunto com 
o governo federal, para via-
bilizarmos a continuidade 
de custeio e manutenção dos 
demais leitos no Paraná”, 
explicou o secretário.
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Governo do Paraná reafi rma parceria com iniciativa
 privada para aumentar produção de pescados

O vice-governador Darci 
Piana reforçou que o Governo 
do Paraná é parceiro da inicia-
tiva privada para promover 
o crescimento ainda mais 
rápido da cadeia de pescados 
no Estado. A declaração foi 
dada nesta quarta-feira (24), 
na sessão de abertura ofi cial da 
III International Fish Congress 
& Fish Expo Brasil 2021, que 
acontece até esta sexta (26) em 
Foz do Iguaçu, no Oeste.

A ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 
Tereza Cristina, e o secretário 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento, Norberto 
Ortigara, também acompa-
nharam o evento, que reúne 
aproximadamente 1.400 pes-
soas em formato presencial e 
online.

“O esforço que o Paraná 
vem fazendo, patrocinado 
pela Secretaria da Agricultura, 
junto com toda a infraestrutura 
do Estado, é resultado de tra-
balho sério e competente que 
fazemos, no sentido de que 
essa nova cadeia cresça da 
mesma forma que tem cresci-
do o nosso agronegócio com 
as carnes de frango, suínos e 
outros produtos”, disse Piana. 
“O Governo do Paraná tem se 
preocupado com essa cadeia, 
tem dado a sua parcela de 
contribuição. O governo tem 
que ajudar, não pode atrapalhar 
o setor produtivo, e é isso que 
estamos fazendo.”

A ministra da Agricultura, 
em cuja pasta está abrigada a 
Secretaria Nacional de Aqui-
cultura e Pesca, salientou a im-
portância do Paraná no cenário 
nacional também em razão da 

produção de peixes de cultivo. 
O Estado lidera o ranking, com 
172 mil toneladas produzidas 
em 2020, com predominância 
da tilápia. “Ainda tem muito 
espaço para caminhar e cres-
cer e sei que vamos caminhar 
muito mais com organização 
cada vez maior do setor e com 
crédito que hoje praticamente 
inexiste”, afi rmou a ministra.

“A oportunidade está aí, 
está dada a ordem de coman-
do, que é produzir, produzir e 
produzir, porque o mercado 
para esse produto maravilhoso 
e sustentável nós temos”, disse 
Tereza Cristina. Ela citou a úl-
tima viagem à Rússia, quando 
foi anunciada a abertura do 

país para importação de suínos 
e bovinos de algumas plantas 
brasileiras.

“Quero na próxima via-
gem trazer na mala a abertura 
para pescados, porque nosso 
produto é excelente”, disse. 
Ela falou, ainda, do encontro 
nesta quarta-feira com o pre-
sidente do Paraguai, Mario 
Abdo Benítez, para discutir a 
criação de peixes no Lago de 
Itaipu, que pode acrescentar 
até 400 mil toneladas ao ano 
na produção.

INOVAÇÃO – O secretá-
rio Norberto Ortigara desta-
cou a relevância do encontro. 
“O congresso reuniu todos os 

elos importantes da cadeia, da 
genética ao distribuidor no va-
rejo, passando por máquinas, 
equipamentos, implementos, 
rações, medicamentos, toda 
forma de equipamentos para 
processar, aeradores, distri-
buidores de alimentos, todo 
tipo de equipamento dentro 
da indústria, para despesca, 
enfi m para fazer todo o pro-
cesso se tornar mais ágil e 
menos onerosas as operações 
dentro de uma propriedade 
rural e dentro de uma indús-
tria”, disse.

Ele ressaltou, ainda, a 
participação do Estado na efe-
tivação do evento, com apoio 
da Fomento Paraná, do BRDE, 

da Copel e da Sanepar. Além 
de citar a presença de profi s-
sionais da Agência de Defesa 
Agropecuária (Adapar) e do 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná (IDR-Paraná) 
como palestrantes ou congres-
sistas.

“É um evento de três dias, 
numa cadeia nova que está se 
consolidando como alternativa 
importante de geração de opor-
tunidade e renda no meio rural 
e que tem a pretensão mais 
ampla de chegar no mercado 
mundial acompanhando a lo-
gística das demais proteínas, 
como frango e porco, que saem 
do Paraná para centenas de 
países”, disse.

O Paraná também recebeu 
um prêmio por seu destaque 
em inovação no setor de 
aquicultura e pesca. Ele foi 
entregue pelo vice-governador 
Darci Piana ao secretário Nor-
berto Ortigara.

Vice-governador Darci Piana participou da cerimônia de abertura de evento internacional da cadeia de peixes, 
que também teve a presença da ministra da Agricultura, Tereza Cristina, e reuniu cerca de 1.400 pessoas.

Atendimentos emergenciais nas rodovias do Paraná 
serão concentrados nos números 191, 193 e 198

A partir deste fi nal de sema-
na, o atendimento emergencial 
a ocorrências nas rodovias do 
Anel de Integração será rea-
lizado em uma parceria das 
forças de segurança pública 
e de saúde do Paraná e da 
Polícia Rodoviária Federal. 
Para acessar os serviços em 
casos de acidentes, o usuário 
vai contar com números de 
telefone já disponíveis.

O usuário deverá dire-
cionar a chamada segundo 
sua ocorrência. Em caso de 
problemas na pista, inter-
rupções de tráfego e situa-
ções semelhantes, usuários 
que estiverem em rodovias 
federais (BR) podem ligar 
diretamente para o número 
191, atendido pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). 
Já os usuários que circularem 
pelas rodovias estaduais (PR 
e PRC) poderão discar 198, 
que direciona para a Polícia 
Rodoviária Estadual.

No caso de acidentes 
com vítimas, o usuário deve 
ligar para o número 193, do 
Corpo de Bombeiros, tanto 
em rodovia federal quanto 
em rodovia estadual. Os 

atendimentos serão reali-
zados em parceria com a 
rede de Samu. Vale lembrar 
que o usuário deve buscar 
um local seguro para fazer 
a ligação.

O comandante-geral da 
PMPR, coronel Hudson Le-
ôncio Teixeira, reforça que 
as forças de segurança serão 
reforçadas nas estradas, com 
viaturas disponíveis para 
patrulhamento nas rodovias. 
Para isso, darão apoio à 
Polícia Rodoviária Federal 
um contingente de policiais 
militares, rodoviários e bom-
beiros, além do suporte de 
equipes da Saúde, Polícia 
Civil, Polícia Científi ca e da 
Defesa Civil.

“Teremos viaturas tran-
sitando e patrulhando as ro-
dovias. Tendo o acionamento 
pelo usuário, as viaturas irão 
até o local da ocorrência para 
fazer a sinalização e o desvio 
do trânsito”, explicou o co-
mandante. “Nós faremos o que 
o Estado precisa: prestar servi-
ços de segurança pública para 
a coletividade. Vamos socorrer 
vítimas, tirar veículos de locais 
de risco, fazer levantamentos 

de acidentes”.

EXCEÇÃO – As mu-
danças são válidas para as 
rodovias contidas nos lotes 2 
e 3 a partir de sábado (27), e 
para os lotes 4, 5 e 6 a partir 
de domingo (28). As únicas 
rodovias que continuarão 
recebendo o atendimento da 
concessionária são as do Lote 
1, cobertas pela Econorte. A 
exceção é consequência de 
um acordo fi rmado entre a 
empresa e o Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER/PR).

Com isso, a Econorte conti-
nuará realizando, nas rodovias 
que antes administrava, os 
serviços de guincho mecâ-
nico, de ambulâncias para 
atendimento pré-hospitalar, 
mantendo o centro de con-
trole de operações e telefone 
para emergências 0800. A 
medida terá validade por 365 
dias, devendo atender a todo 
o intervalo entre concessões.

“O que buscamos foram 
soluções para garantir a reali-
zação de obras não concluídas 
ou sequer iniciadas e, como 
alternativa, a prestação do 

serviço ao usuário. São os 
guinchos que removem o carro 
com uma pane mecânica, ou 
que se envolveu em um aci-
dente, e que garantem que o 
tráfego possa voltar ao normal 
o quanto antes. E ambulâncias, 
que ajudam a salvar vidas nas 
rodovias”, afi rmou o secretário 
estadual de Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex.

Os trechos administrados 
pela concessionária que conti-
nuam recebendo atendimento 
são: PR-323 (da divisa com 
São Paulo até Warta - 62 km), 
PR-445 (de Warta a Londrina - 
14 km), BR-369 (da divisa com 
São Paulo até Cambé - 158,15 
km), BR-153 (da divisa com 
São Paulo até o entroncamento 
com a PR-092 - 51,6 km), PR-
090 (de Jataizinho até Assaí - 
14,3 km), PR-862: Contorno 
Norte de Ibiporã - 12,65 km) 
e PR-090 (de Ibiporã até Ser-
tanópolis).

Mesmo com o acordo, a 
concessionária deixará de 
cobrar qualquer tarifa de pe-
dágio aos usuários a partir de 
28 de novembro, medida que 
vale para todas as concessio-
nárias do Anel de Integração.


